



Foto: iStock.com

## Frühe Förderung in der Gemeinde

### Weil die frühe Kindheit entscheidend ist

**Die Investition in die frühkindliche Entwicklung lohnt sich. Gute und aufeinander abgestimmte Angebote und anregende Erfahrungsräume für kleine Kinder und ihre Eltern fördern die Chancengerechtigkeit und ermöglichen einen guten Start ins Leben.**

Die Berner Gesundheit begleitet Gemeinden oder Regionen bei der Analyse der bestehenden Zusammenarbeit vor Ort. Sie stellt ihnen die [«Bausteine der kommunalen Politik der frühen Kindheit»](#) als Orientierungshilfe sowie einen [Online-Selbstcheck](#) als Einschätzungshilfe zur Verfügung. Als kantonale Umsetzungspartnerin des nationalen Programms «Primokiz» unterstützt sie Gemeinden unter anderem dabei, zusammen mit wichtigen Akteuren vernetzte und umfassende Angebote für ein gesundes Aufwachsen zu erarbeiten.

«Primokiz» wird von der Schweizerischen Gesundheitsstiftung RADIX in Partnerschaft mit der Roger Federer Foundation angeboten.

### Die Berner Gesundheit unterstützt Sie:

- in einzelnen Prozessschritten oder bei der Erarbeitung eines Konzepts
- beim Einrichten einer Projektgruppe von kommunalen und regionalen wichtigen Akteuren
- bei der Planung und Durchführung einer Situationsanalyse und Definition des Handlungsbedarfs
- bei der Planung und Umsetzung von gezielten Massnahmen
- bei der Vernetzung mit weiteren unterstützenden Angeboten im Frühbereich

## Mit «Primokiz» profitieren Gemeinden zusätzlich von nützlichen Unterstützungshilfen:

### Primokiz-Handbuch

Schritt für Schritt von der Situationsanalyse hin zu Massnahmen

### Arbeitshilfen

Zugang zum Primokiz-Mitgliederbereich mit Musterbeispielen und Vorlagen

### Primokiz-Agenda

Veranstaltungen zum Thema (inkl. Teilnahme-Vergünstigungen)

### Vernetzung und Beratung

Austausch mit anderen Gemeinden und Begleitung bei Bedarf

## Rückmeldungen zum Angebot

«Die Berner Gesundheit verstand es gut, den Puls unserer Gemeinde zu fühlen und konnte die Beratungshilfen optimal auf unser Bedürfnisse anpassen.»

**Tobias Hauser**, Leiter Arbeitsgruppe Frühe Förderung Kehrsatz

«Das Projekt zur frühen Förderung hat gezeigt, dass in Aarberg vieles schon sehr gut funktioniert und gemeinsam vieles noch möglich sein wird. Wir profitieren vom vertieften Austausch und der engeren Zusammenarbeit.»

**Rosmarie Steffen und Patrik Schenk**, Gemeinderat Aarberg

### Mehr wissen

Haben Sie Fragen zu unseren Angeboten oder wünschen Sie eine Beratung?  
Nehmen Sie unverbindlich mit uns Kontakt auf.



031 370 70 80



praevention@beges.ch



www.bernergesundheits.ch



<https://www.bernergesundheits.ch/> >  
Gesundheitsförderung und  
Prävention > Gemeinden > Politik

[www.radix.ch/primokiz](http://www.radix.ch/primokiz)

### Gemeinsam für mehr Gesundheit

Unsere Angebote sind so individuell wie die Menschen, die sie in Anspruch nehmen. Unsere Kernaufgaben sind Gesundheitsförderung, Prävention, Sexualpädagogik sowie Suchtberatung und -therapie. Wir erbringen unsere massgeschneiderten Dienstleistungen überall in Ihrer Nähe – vertraulich und kompetent.

[www.bernergesundheits.ch](http://www.bernergesundheits.ch)

Im Auftrag von:



**Kanton Bern**  
Canton de Berne